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WIDYNSKI  RAIFFEISENWEG 5  52249  ESCHWEILER

An die 
Bürgermeisterin
der Stadt Eschweiler

52249 Eschweiler                                                                                                                                                                                   

                                                                                                                                                                        

         Eschweiler, den 18.06.2025

Fragen gemäß § 18 der Ratsgeschäftsordnung  

- Sitzung des Rates der Stadt Eschweiler am 02.07.2025, TOP Ö1 -

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,

zu Ihren Antworten aus vergangenen Sitzungen habe ich Nachfragen, dazu ein paar neue Fragen.

In der Februar-Sitzung antworteten Sie mir in Bezug auf das Herrichten des 

Rathausquartiergeländes :„Die Begrünung wurde seitens des Projektentwicklers vertragsgemäß 

vorbereitet und wird mit Beginn der Vegetationsperiode vorgenommen. Vorgesehen ist das 

Einsäen einer (Blumen-)Wiese.“ 

Nachfrage 1: 

Wann wurde die „Blumenwiese“ eingesät? Falls dies noch nicht erfolgt ist, wann soll dies 

erfolgen und wie üben Sie ggf. auf Ihren Vertragspartner Druck aus, dass dieser seiner eher

bescheidenen vertraglichen Verpflichtung nachkommen möge?  

In der letzten Sitzung antworteten Sie mir ausweichend auf meine Frage, warum das Areal des 

VBP 14 nicht auch von den Wettbewerbsteilnehmern überplant werden soll, damit, dass ja der 

Fachausschuss dies anders beschlossenen hätte.

Nachfrage 2:

Hat die Verwaltung zu dieser Möglichkeit der Überplanung keine eigene Meinung gehabt? 

Warum haben Sie dem Ausschuss diese Möglichkeit der Überplanung nicht zu Diskussion 

gestellt, schließlich sollten Ihre Fachämter dazu auch eine Fachmeinung haben? Warum ist 



diese hauseigene Expertise nicht in die von Ihnen dem Ausschuss vorgelegte 

Beschlussvorlage eingeflossen?

„Ob im weiteren Verfahren ein Planerwettbewerb (für die Feuerwehrwache) durchgeführt oder eine

andere Vergabestrategie angewandt werden wird, steht zum aktuellen Projektzeitpunkt noch

nicht fest.“ war die Antwort auf meine Frage 8 in der letzten Ratssitzung.

Nachfrage 3: 

Wissen Sie inzwischen, welche „Vergabestrategie“ angewendet wird, und wenn „ja“ welche,

wenn nein, wann rechnen Sie damit, wann diese feststehen wird? Wann erwarten Sie die 

Fertigstellung der neuen Wache auf dem Areal.

Frage 4:

Wann rechnen Sie mit dem Start des städtebaulichen Wettbewerbes für das Areal Dreiers 

Gärten?

Frage 5:

Wann rechnen Sie mit dem Satzungsbeschluss für den VBP14? 

In Aachen sind mehrere Bäder aufgrund von Personalmangel von eingeschränkten oder 

geschlossenen Öffnungszeiten betroffen.

Frage 6:

Wie wollen Sie vor der Millionenausgabe für das neue Hallenbad sicherstellen, dass diese 

Einrichtung in 5 Jahren auch betrieben werden kann?    

Mit freundlichen Grüßen

Thomas Widynski
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